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People10 人物

刘涛：推动公益是每个人的使命

“作为公众人物， 虽然我们
的慈善之心可以很广大，但力量
依然是薄弱的。 我们之所以会站
在这里号召更多的人去分享我
们的爱， 去推动我们的公益事
业，是因为我们希望能携手把公
益事业实打实地进行分享，帮助
更多需要帮助的人。 推动我们的
人文关怀，这也是我们今天在座
的每一个人的使命。 ”这是刘涛
获得第十四届中国慈善榜“榜样
慈善明星”在现场的获奖感言。

作为一名演员， 刘涛饰演
了许多深受观众喜爱的角色，
做起慈善也是一样的飒爽、言

出必行。

慈善领域重点关注儿童

说到刘涛关注儿童公益的
初衷， 源于她看的一篇新闻报
道，报道上说民工子弟小学冬天
教室没有暖气，孩子们上课时特
别冷，这让已经当了妈妈的刘涛
感觉特别心酸，她觉得苦了谁都
不能苦了孩子，于是她决定帮助
他们。

作为两个孩子的母亲，刘涛
一直对关爱儿童的公益项目有
着自然的亲近。“我参加的公益

活动大都和孩子有关，包括一些
关怀留守儿童的项目，就是真的
不忍心看到，发自内心地希望能
去做点什么事情。 ”

在得知江西南昌的一小伙
被江西财大研究所录取的同时
被查出罹患肝癌，面对巨额的医
疗费无力承担之时，刘涛第一时
间在微博发起爱心活动，将自己
的签名照片、专辑、台历等做成
“爱心万能包”进行发售，所得款
项全部用于资助这位高材生，活
动发起两个小时，所有爱心包全
部售罄; 她因郑州 5 岁贫困女孩
嘉嘉渴望上学，曾 5 次走丢在校
门口，捐赠 2 万元爱心善款帮助
嘉嘉上学，希望自己的这份微薄
的力量可以点亮嘉嘉的希望之
光;她还曾在《妈祖》发布会上，为
一名江西南昌的白血病儿童发
起募捐，她带头捐出 10 万元，共
募集近 30 万元善款;当刘涛看到
“留守小姐弟， 在家做饭被烧成
重伤，治疗费还需十几万”的相
关报道后，慷慨解囊，为姐弟俩
捐款 10 万元……

刘涛认为孩子是最无法自
我选择的， 所以她会定时要求
自己的两个孩子， 从自己的书
本玩具中挑选一些东西， 其中
必须包含他们很喜欢的礼物，
寄送给有需要的孩子。 刘涛说：
“他们很乐意把这些礼物送给
其他孩子。 我也会给他们看，这
些礼物是送给哪些人， 他们在
哪里， 有机会妈妈可以带你们
去和他们玩。 我觉得作为公众
人物，有必要去提醒大家，还有
那么多孩子需要关心。 ”

“像上次去儿童村， 因为我
自己也有小孩，我就知道孩子缺
什么，现在的孩子需要什么。 我
自己的孩子在用什么，我就给他
们也准备什么。 大人看孩子，总
觉得欠， 总觉得做的还不够，尤
其儿童村的孩子， 更需要关爱。
虽然我的时间力量有限，但会尽
可能发挥最大的力量。 ”

刘涛曾在公开专访中表示，
她的理想是希望有一天可以发

起一个公益项目或成立某个慈
善基金来帮助更多的孩子快乐
成长。

梦想 40岁前建一所养老院

除了儿童，老人也是刘涛重
点关注的对象。

2013 年刘涛亲自扮装老人
拍了一段 3 分 05 秒的视频，讲
的是老人摔倒无人敢扶的社会
尴尬现状，视频发人深省。

刘涛说：“也许有人会认为
这是小题大做，但是我希望利用
自己演员的身份，发挥自己的专
长， 来宣扬敬老爱老的美德，传
递正能量， 对于摔倒的老人，我
们不能置之不理， 勇敢地伸出
手，你会收获别人的感恩。 ”

2014 年，河南一对农民夫妇
因山路闭塞，收获的两万斤杏子
滞销山间，刘涛在得知后，当即
决定通过自己的力量来帮助他
们，随后她联手公益网店，发起
“杏好有你”爱心公益活动，迅速
帮助这对夫妇走出了困境。

“我特别想做一个为老年人
服务的公益项目，老人辛苦了一
辈子，应该享享福，舒舒服服地
安度晚年。 ”

刘涛曾在访谈节目中坦言，
自己从小就和老人孩子最亲近，
因而她个人的公益梦想，就是能
在 40 岁之前开一家自己兴办的
养老院，帮助那些真正需要帮助
的老人。

刘涛有了这个想法之后，上
网查了办养老院的方式，也和一
些帮助成立基金的人了解过。
“养老院的建立本身就是个比较
复杂的事情，因为他必须要有医
疗卫生等一些配套的支持，所以
要选址什么的也就复杂许多，周
围得有医院，还得有义工等的帮
助。 而且基金建立也挺复杂的。
但是我有这个心愿，也是最大的
一个心愿，能在全国各地建立养
老院，使一些孤寡老人不再靠居
委会、国家福利的救助，我希望
是不收费的，完全靠基金运作的

一个免费的公益机构。 我和许多
人也聊过，也有一些人愿意帮助
我。 所以在不断积累努力中吧。
还是得一点点来， 一点点做，现
在的力量还是有限。 ”

参与慈善的方式花样繁多

代言公益项目、亲自捐款、参
加慈善拍卖、 义卖……刘涛参与
公益慈善的方式花样繁多。 在尝
试新的公益方式上也不落人后。

直播造势，筹集善款：《欢乐
颂》开播前夕，刘涛开启了名为
“刘涛的娱乐日记” 的视频直播
间，为该剧在杭州召开发布会造
势，直播开场 5 分钟，就有 17 万
人同时在线观看，创造了总收看
人数 71 万的纪录。 不到两小时
的直播， 带来了至少 20 万元的
收益，刘涛将直播的所有收入捐
给灾区儿童。

慈善义卖， 救助残疾女孩：
刘涛将《欢乐颂》剧中安迪部分
服饰进行义卖，所筹善款将捐献
给山西平遥一位残疾女孩，所卖
服饰开售 5 秒之内就被抢购一
空，粉丝高呼：“手速太快，只有
收图的份儿”、“还没开始就已结
束”。

挑战慈善徒步越野赛：她还
参加了挑战 8 小时慈善徒步越
野赛，并担任“挑战 8 小时”公益
徒步活动爱心大使，和各界志愿
者 2000 余人集结在斋堂，展开了
一场别开生面的山地马拉松赛，
为爱徒步，为爱挑战，在挑战的
同时， 为援建中西部乡村小学
“希望工程快乐体育园地” 项目
筹款。

对于慈善，刘涛曾说：“做善
事是由心而发的，别人说什么并
不重要。 但是自己一定要说到做
到，承诺的事一定要完成。 其实
名人做公益本身也存在一定的
矛盾性，本来做好事是不需要告
诉别人让别人知道的，但是名人
身份有特殊性，需要依靠自己的
影响力， 来带动大家一起做，这
是这个身份的一种使命吧。 ”


